

Patrice Baille, chef de la brigade de nuit de la police municipale de Metz

Voie publique

by La Gazette - lundi, octobre 06, 2008

<http://correspondances.fr/patrice-baille-voie-publique/>

Voie publique

Patrice Baille dirige la brigade de nuit de la police municipale de Metz. Il met sa passion du droit et de la sécurité au service d'un métier encore neuf.

Le 18 janvier 2008 à l'Institut régional d'administration de Metz (127 500 hab., Moselle), André Santini, secrétaire d'Etat chargé de la fonction publique, est venu présenter les objectifs gouvernementaux en matière de mobilité. A l'heure des questions, un jeune homme, calme et courtois, se présente:

Pris de court, un collaborateur du secrétaire d'Etat laisse entendre, dans un long développement, que dans le cadre d'une fonction publique de métier, de telles passerelles pourraient être édifiées...

Expérience du privé

Une possibilité que le jeune policier ne tardera pas à exploiter. S'il passe ses nuits à sillonner les quartiers de Metz, il consacre aussi une bonne partie de ses journées à réviser son droit pénal en vue du concours. Depuis l'âge de 15 ans, ce fils de fonctionnaires a appris à adapter ses rêves à la réalité du terrain. En intégrant la section sport études de Troyes, option foot, il rêvait peut-être de passer pro, mais il s'est rapidement ravisé pour viser le métier de professeur de sports. Finalement, il opte pour le droit. Etudiant, Patrice Baille s'intéresse à l'histoire et aux relations internationales, se passionne pour les questions de défense internationale et consacre sa maîtrise au conflit du Kosovo. Dans le même temps, il travaille, à raison de vingt-cinq heures par semaine, au McDonald's de Reims. Il garde, néanmoins, un excellent souvenir de cette période. Fort satisfaite de son employé polyvalent, désormais titulaire d'un DESS de sciences politiques, l'enseigne de fast-food lui propose un emploi de DRH à l'établissement de Troyes.

Un regard neuf

Dès le début de ses recherches, Patrice Baille comprend que les recruteurs recherchent plus une expérience réussie dans la police municipale qu'un parcours universitaire ambitieux assorti d'une expérience professionnelle atypique. En 2005, il postule à la police municipale de Metz, qui entend justement réorganiser les emplois du temps de manière à augmenter le temps de présence des effectifs.

Axée sur l'ilotage et la proximité, la nouvelle orientation de la ville en matière de police municipale lui

convient parfaitement. En charge de la tranquillité publique, il se dit sensible à la réalité de la misère sociale. Fort de son expérience de terrain et de son solide bagage juridique, il entend participer à la réflexion sur la sécurité intérieure et s'apprête à apporter ses premières contributions à l'Observatoire national de la police municipale.